



Sosafe registró más de 7 mil denuncias en los últimos cuatro meses:

Aumentan reportes por deterioro y situaciones de inseguridad en plazas de la comuna de Santiago

Según vecinos, el Parque San Borja muestra signos de menoscabo y abandono, pese a que la Corte Suprema ordenara implementar medidas para recuperar el barrio.

MACARENA CERDA M.

Mediante la aplicación Sosafe, vecinos de distintos barrios pueden reportar incidentes que detectan en su entorno. Y según datos de la app, entre mayo y los primeros días de septiembre de este año, se recibieron más de 7 mil denuncias relacionadas con plazas de la comuna de Santiago, en las categorías de seguridad, actividad sospechosa, drogas, ruidos molestos, basura y luminarias. Por ejemplo, "sujetos consumiendo y gritando en la plaza, esquina Toesca con Allende", señala un aviso, aportado por uno de los más de 2 millones de usuarios.

El año pasado, en tanto, fueron más de 5 mil los reportes ingresados bajo las mismas características.

El round por San Borja

Otra de las áreas verdes que generan inquietud es el Parque San Borja.

El 13 de mayo, de hecho, la Corte Suprema dispuso que la Municipalidad de Santiago debería implementar un plan de medidas y seguimientos para proteger de manera eficaz e integral a los vecinos del sector, que habían visto vulnerados sus derechos frente a la omisión del municipio en ejercer sus labores de fiscalización y control

“En el Parque San Borja no plantaron, lo que hicieron fue que, el día antes, pusieron por encima las plantas para sacar fotos y responder a la Corte”.

GISSELLE DUSSABAUT
SANTIAGO SE LEVANTA

“(El entorno está) sucio y maloliente, lleno de vendedores ambulantes, gente bebiendo y personas con carros de frituras”.

MIGUEL DURÁN
MATTA VECINOS UNIDOS

“A nosotros nos prometieron cambiar los juegos para los niños, pero solo los pintaron”.

SONIA RIQUELME
PRESIDENTA JUNTA DE VECINOS SAN BORJA



SAN BORJA.— Desperdicios, rayados y suciedad inquietan a los vecinos. La foto fue tomada el martes 17.



SANTO DOMINGO.— Esta plaza de bolsillo muestra su vegetación descuidada. La imagen también es del martes 17.

por el deterioro y mal uso del parque, según el máximo tribunal. Esto, tras un recurso presentado por la fundación Santiago se Levanta.

Gisselle Dussabaut, presidenta de la ONG, indica que los esfuerzos para recuperar el barrio San Borja no han sido efectivos, que el parque ha sido maltratado y se encuentra en un estado deplorable, con problemas similares a otras áreas verdes de la comuna.

Critica que el arreglo que se inauguró hace un mes "ya está hecho pobre". En el San Borja no plantaron. Lo que hicieron fue, el día previo, poner por encima las plantas para sacar las fotos y responder a la Corte".

La presidenta de la Junta de

Vecinos San Borja, Sonia Riquelme, añade que existe un problema grave con las mascotas, particularmente los perros, que corren por el parque y hacen sus necesidades: "Los adultos mayores tienen miedo de ir al parque, porque la gente suelta a los perros (...). Los animales botan a las personas de edad; hay gente que se ha caído y se ha fracturado".

Además, denuncia que "a nosotros nos prometieron cambiar los juegos para los niños, pero solo los pintaron".

Miguel Ángel Durán, vocero del movimiento Matta Vecinos Unidos, asegura que "el estado de las plazas de nuestro sector es deplorable" y pone como ejemplo los jardines y alrededores del Parque O'Higgins, que describe como un entorno "sucio y maloliente, lleno de vendedores ambulantes, gente bebiendo y personas con carros comercializando frituras".

La versión del municipio

Contactado por "El Mercurio", el municipio señaló por escrito que desde el inicio de la actual administración, a cargo de Irací Hassler (PC), se ha trabajado en la recuperación de dichos espacios, con mejoras destacadas en los parques De los Reyes, Forestal y San Borja.

Asevera que ha realizado trabajos de reforestación, instalación de luminarias led, riego y restauración de áreas de juego, entre otras labores. Añade que están implementando el programa "Quiero Mi Barrio", que incluye el diseño participativo de los parques.